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Mogi Guaçu terá primeira 
unidade da agência Azul 

Viagens

Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto de Pedreira recebe 
novos reservatórios de água 

para o Jardim Alzira

Vôlei masculino e feminino 
de Artur Nogueira brilham em 
quadra e sagram-se campeões

Mogi 
Mirim terá 
seu plano 
municipal 
de gestão 
integrada 

de resíduos 
sólidos

Sala de 
Recursos de 
Estimulação 

Multidisciplinar 
da Educação 
é oficialmente 
inaugurada em 

Itapira

Prefeitura 
inicia 

“Operação 
Natal Seguro 

2024” em 
Paulínia

Saúde 
revoluciona 

raio X de Artur 
Nogueira com 

aparelhos 
modernos e 
tecnológicos

Feira 
Noturna de 
Jaguariúna 
terá ‘Pedal 
de Natal’, 

arrecadação 
de 

brinquedos e 
grupo ‘Rotta 

do Som’ 
nesta quarta-

feira

Exposição de Gravuras de Patrícia Pedrosa acontece na 
Pinacoteca Municipal Dr. Constâncio Cintra até 28 de 

janeiro
Amparo recebe a 

partir de sexta-feira, 
8, na Pinacoteca Mu-
nicipal Dr. Constân-
cio Cintra, a exposi-
ção Fantasia Barroca 
que reúne uma série 
de gravuras da artis-
ta Patrícia Pedrosa e 
conta com curadoria 
de Shannon Botelho. 
Os trabalhos estarão 
expostos até 28 de ja-
neiro de 2024,

Fantasia Barroca 
tira partido do voca-
bulário imagético do 
barroco de anjos, pe-
nas e arabescos para 
nos brindar com li-
tografias, xilografias, 
gravuras em metal que 
atravessam os nossos 
sentidos, produzem 
encantamentos e dia-
logam com o anjo que 
existe em cada um de 
nós.
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Os empresários Eduardo Porto e Carlos Gonçalves (que vêm das áreas de 
hotelaria e turismo), juntamente com o ex-jogador Márcio Amoroso inaugu-
ram na próxima terça-feira (12) a primeira unidade Azul Viagens, operadora 
de Turismo da Azul, na cidade de Mogi Guaçu. A unidade integra o plano 
da operadora para chegar à centésima loja até o final de 2023 e faz parte do 
projeto de expansão da marca em cidades do interior. A loja de Mogi Guaçu, 
localizada no Guaçu Mall, na Rua Padre Jaime, 2145, ocupará um espaço de 
50 m2 e vai iniciar as operações com três funcionários. A agência vai fun-
cionar de segunda a domingo. Para Eduardo Porto, que tem estreita ligação 
com o setor hoteleira e é diretor de Marketing e Comercial da Rede Vitória 
Hotéis e já sócio de uma agência especializada em esportes, a Sports Trip, o 
investimento em uma marca como a Azul Viagens é uma grande oportunidade. 

O Salão Vermelho da 
Estação Educação rece-
beu na manhã de quin-
ta-feira (7), represen-
tantes do Poder Público, 
da Câmara Municipal e 
de entidades e órgãos 
envolvidos direta e in-
diretamente na gestão 
de resíduos para a 1ª 
Oficina de Diagnóstico 
de Resíduos Sólidos de 
Mogi Mirim. 

Na tarde da última 
quinta-feira, 7, o vice-
-prefeito Mário da Fon-
seca e a secretária de 
Educação Regina de 
Santana Lago Gracini 
formalizaram a inau-
guração da Sala de Re-
cursos de Estimulação 
Multidisciplinar que 
foi construída na sede 
da pasta. A solenidade 
contou com a presença 
de gestoras das escolas 
de Educação Infantil, 
secretários municipais 
e da vereadora Beth 
Manoel. Voltada para o 
atendimento de crian-
ças da Educação Espe-
cial da Rede Municipal 
com idade de 0 a 5 anos, 
a sala conta com o que 
há de mais moderno 
e inovador no que se 
refere à estimulação e 
intervenção precoce

A Prefeitura de Pau-
línia, através da Se-
cretaria de Segurança 
Pública, iniciou nesta 
quinta-feira, 7, a “Ope-
ração Natal Seguro 
2023”. A ação se esten-
derá ao logo de todo 
mês, com foco em ga-
rantir aos comerciantes 
e também aos muníci-
pes, mais tranquilidade 
nas compras e passeios 
de fim de ano. A Opera-
ção Natal Seguro 2023, 
conta com apoio da 
ACIP (Associação Co-
mercial e Industrial de 
Paulínia) e do grupo 
“Quem Indica é 10” e 
também faz parte do 
“Programa Paulínia + 
Segura”. 

O SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 
Pedreira, recebeu nesta semana dois novos reserva-
tórios de água que serão instalados no bairro Jardim 
Alzira, no próximo mês, segundo cronograma para 
empresa vencedora do processo licitatório. Segundo 
informou o Diretor Geral da Autarquia Leonardo 
Selingardi, cada novo reservatório possui capacidade 
para armazenar 60 mil litros de água.

Após 20 anos, os apa-
relhos da sala de Raio X 
do Hospital Municipal 
de Artur Nogueira foram 
substituídos por novos 
equipamentos, agora 
modernos e tecnológi-
cos.

O vôlei de Artur Nogueira fechou este final de se-
mana com sucesso. As equipes feminino e masculino 
da Associação Desportiva de Voleibol (ADV) jogaram 
duro e conquistaram o 1º lugar em dois campeona-
tos. Na sexta-feira (08), o feminino jogou na final do 
Campeonato Estadual Adulto série ouro da Associação 
Pró Voleibol (APV). 
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ARTIGOS

Após a reforma da 
Previdência em 2019, 
anualmente teremos 
mudanças nas regras 
de aposentadorias do 
Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS). 
O segurado, que ain-
da não alcançou a tão 
sonhada aposentado-
ria do INSS e espera 
pedir no ano de 2024, 
deve estar atento as 
mudanças.

Se o trabalhador já 
tinha atingido o direito 
no ano de 2023 (ou até 
mesmo antes) e optou 
por ainda não pedir o 
benefício, pode ficar 
tranquilo, pois tem di-
reito adquirido. Assim, 
muitos trabalhado-
res que irão requerer 
a aposentadoria nos 
próximos dias terão a 
oportunidade de uti-
lizar a regra antiga. 
Entretanto, as regras 
trazidas pela Emenda 
Constitucional 103, 
que passaram a va-
ler à partir de 13 de 
novembro de 2019, 
trouxeram grandes 
mudanças para o aces-
so da aposentadoria e 
também no cálculo do 
benefício previdenci-
ário.

Entre as principais 
questões sobre as alte-
rações está a seguinte: 
a aposentadoria por 
tempo de contribuição 
acabou? 

Sim e não. Ela ainda 
existe, porém com o 
tempo vai se acaban-
do. Acontece que o 
trabalhador que ti-
nha direito a aposen-
tadoria por tempo de 
contribuição antes de 
13 de novembro de 
2019 continua com 
este direito garantido 
pelo direito adquirido. 
Vale ressaltar que, se 
o homem já tinha 35 
anos de contribuição 
e a mulher 30 anos de 
contribuição até 13 de 
novembro de 2019, 
mesmo que não tenha 
ainda pedido a sua 
aposentadoria, eles 
poderão utilizar este 
direito.

E é muito impor-
tante destacar que po-
derão ser utilizados: 
o tempo especial (por 
exemplo, insalubri-
dade), período traba-
lhado em ambiente 
rural, regime próprio 
trabalhado, alistamen-
to militar, ação traba-
lhista que reconheceu 
vínculo, entre outros. 
Esses períodos podem 
fazer o tempo de con-
tribuição aumentar e 
garantir a aposentado-
ria pela regra antiga, 
sem idade mínima.

E mais, as regras de 
transição criadas na 
reforma da Previdên-
cia podem beneficiar o 
trabalhador com uma 
aposentadoria sem 
idade mínima a ser 
alcançada. Importante 
realizar o cálculo.

Outra pergunta 
frequente é: quais as 
regras do INSS para a 
aposentadoria que não 
vão mudar em 2024? 

As regras fixas, que 
não serão modificadas 
no próximo ano são:

– Regra da Lei 
9.876/99: se você já 
tinha direito adquirido 
as regras anteriores à 
reforma da Previdên-
cia serão mantidas;

– Regra permanen-
te trazida pela reforma 
da Previdência: ho-
mens se aposentam 
com 65 anos de idade 
e 20 anos de contribui-
ção (para os filiados 
após 13 de novembro 
de 2019, os anterio-
res continuam em 15 
anos) e mulheres aos 
62 anos, com 15 anos 
trabalhados;

– Regra do pedágio 
de 50%: regra de tran-
sição trazida pela re-
forma da Previdência, 
que também não irá 
mudar. Por esta regra, 
quem estava com dois 
anos ou menos para 
aposentar-se em 13 de 
novembro de 2019, de-
verá cumprir um pedá-
gio de 50% do tempo 
restante. Exemplo: se 
faltava um ano para o 
homem alcançar os 35 
anos, deverá trabalhar 
por mais um ano e seis 
meses do pedágio;

– Regra do pedá-
gio de 100%: regra de 
transição também tra-
zida pela reforma da 
Previdência, que tam-
bém não irá mudar no 
ano de 2024. Por esta 
regra, quem estava 
com mais de dois anos 
para aposentar-se em 
13 de novembro de 
2019, deverá cumprir 
um pedágio com o do-
bro do tempo restante. 
Exemplo: se faltavam 
três anos para o ho-
mem alcançar os 35 
anos, deverá trabalhar 
por mais três anos e 
três anos do pedágio, 
totalizando seis anos.

E quais são as novas 
regras para a aposen-
tadoria em 2024?

Entre as novas re-
gras da aposentado-
ria em 2024, estão as 
regras de transição, 
trazidas pela reforma 
da Previdência para 
amenizar os efeitos 
das mudanças. São 
elas:

– Regra de transi-
ção pelo sistema de 
pontos em 2024: os 
homens se aposentam 
ao atingirem a somató-
ria de 101 pontos e as 
mulheres, 91 pontos. 
Os pontos são decor-
rentes da somatória 
da idade com o tempo 
de contribuição, e em 
2024 eles sobem um 
ponto cada. Exemplo: 
homem com 40 anos 
de contribuição e 61 
anos de idade, ou mu-
lheres com 60 anos 
de idade e 31 anos de 
contribuição ao INSS.

– Valor da aposen-
tadoria pela regra de 
pontos em 2024: o 
valor da aposentadoria 
segue o cálculo de 60% 
do valor do benefício 
integral por 15 anos 
de contribuição para 
mulheres e 20 para os 
homens, com o acrés-
cimo do percentual de 
2% a cada ano a mais. 
Este coeficiente pode-
rá passar de 100% do 
salário médio de con-

tribuição, mas o valor 
é limitado ao teto do 
INSS, que em 2023 é 
de R$ 7.507,49.

– Regra de transi-
ção da idade mínima 
mais tempo de contri-
buição em 2024: esta 
regra terá um acrés-
cimo de meio ponto 
para o ano de 2024. As 
mulheres vão precisar 
ter 58 anos e 6 meses 
de idade e um mínimo 
de 30 anos de contri-
buição para o INSS. 
Os homens precisarão 
atingir 63 anos e meio 
de idade e pelo menos 
35 anos de contribui-
ção, para poderem se 
aposentar. Portanto, 
em 2023 os homens 
precisavam ter 63 anos 
de idade e as mulheres 
58 anos de idade, para 
aposentar-se por esta 
regra de transição tra-
zida pela EC 103.

O valor da aposen-
tadoria segue o cálculo 
de 60% do valor do be-
nefício integral por 15 
anos de contribuição 
para mulheres e 20 
para os homens, com 
o acréscimo do percen-
tual de 2% a cada ano 
a mais.

Este coeficiente po-
derá passar de 100% 
do salário médio de 
contribuição, mas o 
valor é limitado ao teto 
do INSS, que em 2023 
é de R$ 7.507,49.

– Regra de tran-
sição por idade em 
2024: essa regra valia 
para as mulheres, mas 
se estabilizou no ano 
de 2023 e será manti-
da em 62 anos para as 
mulheres, com 15 anos 
de contribuição.

O valor da aposen-
tadoria, mais uma vez, 
seguirá o cálculo de 
60% do valor do be-
nefício integral por 15 
anos de contribuição 
para mulheres e 20 
para os homens, com 
o acréscimo do percen-
tual de 2% a cada ano 
a mais. Este coeficien-
te poderá passar de 
100% do salário médio 
de contribuição, mas o 
valor é limitado ao teto 
do INSS, que em 2023 
é de R$ 7.507,49.

Portanto, em 2024 
ocorrerão mudanças 
nas regras de transição 
trazidas pela refor-
ma da Previdência de 
2019. As novas regras 
para a aposentadoria 
serão no aumento da 
idade mínima, tempo 
de contribuição e pon-
tuação para obter a tão 
sonhada aposentado-
ria do INSS. O cálculo 
dos benefícios não será 
afetado, mas as regras 
de concessão da apo-
sentadoria sofrerão 
alterações no próximo 
ano. É essencial reali-
zar o planejamento de 
aposentadoria, para 
assim se encaixar na 
regra mais vantajosa, 
com a busca do melhor 
benefício do INSS.

*João Badari é ad-
vogado especialista em 
Direito Previdenciário 
e sócio do escritório 
Aith, Badari e Luchin 
Advogados

Novas regras trazem 
mudanças na 

aposentadoria em 2024
*
João Badari

A ideia equivocada 
de desenvolvimento é 
crescer infinitamente 
e ganhar quanto mais 
dinheiro for possível. 
Isso está entranhado 
na consciência ociden-
tal e é inviável pensar-
-se em inversão de 
rota. Com base nesse 
objetivo, desmata-se, 
polui-se, estimula-se 
o capitalismo selva-
gem que deixa poucos 
satisfeitos e milhões à 
míngua.

Contra essa irre-
versível tendência, o 
economista e ecologis-
ta francês Timothée 
Parrique, um jovem 
de trinta e três anos, 
combate a primazia 
do PIB e prega a re-
dução de crescimento 
dos países ricos. Os 
que mais produzem, 
consomem e poluem e 
não se importam com 
o planeta em plena 
turbulência climática. 

Escreveu “Desa-
celerar ou perecer: a 
economia do decresci-
mento”e sustenta que 
a economia verde, na 
qual as potências eco-
nômicas globais in-
vestem bilhões, é uma 
falácia. Isso porque o 
“crescimento verde” 
tem demonstrado ser 
incapaz de dissociar a 
produção e o consumo 
de bens e serviços de 
impactos ambientais 
importantes em um 
planeta já muito des-
gastado. Para ele, “é 
como uma dieta ma-
cro-econômica para 
estabilizar o metabo-
lismo das economias 
de alta renda em uma 
escala que possa ser 
sustentável. Isso por-
que, da mesma forma 
que o motor de um 
carro não pode ser 
maior do que o pró-
prio carro, uma eco-
nomia não pode ter 
um tamanho maior do 
que seus ecossistemas 
de apoio”. 

Essa tese dá a Par-
rique a fama de in-
gênuo, visionário e 
utopista. Ele continua 
a pregar, fazendo pa-
lestras e conferências 
em todos os lugares da 
França e o que aconte-
ce, ele resume numa 
frase: “O colapso eco-
lógico não é uma crise, 
é uma surra”.

Falando sério, é 
verdade que a busca 

pelo crescimento eco-
nômico sem limites 
coloca a humanidade 
numa rota suicida. 
Isso é sentido pelos 
mais vulneráveis. Não 
adianta “vender” a 
ideia de sustentabili-
dade, porque ela ape-
nas disfarça a atuação 
ecocida de governos 
e de empresas, todos 
ávidos por obter mais 
lucro e pouco sensí-
veis ao sofrimento dos 
excluídos. 

O ideal seria que 
todos os governos do 
mundo tivessem ju-
ízo. Ou então, que a 
cidadania obrigasse 
os seus governantes a 
tê-lo. Nem uma coisa 
nem outra é suscetível 
de ocorrer. Governos 
estão mais empenha-
dos em perpetuar-se 
no poder, em distri-
buir benesses, em se 
valer do prestígio e 
do mando para bons 
tempos, conquistando 
fama e a adesão dos 
áulicos. A cidadania, 
em países de desen-
volvimento retardado, 
é iletrada. Ilude-se 
com o consumismo, 
estimulado por mídia 
sem ética.

Decrescer é algo 
que não passa pela ca-
beça nem de governo, 
nem da população. O 
colapso está cada vez 
mais próximo. Ondas 
de calor, intempéries, 
inundações, cresci-
mento de mortes por 
insolação, falta de hi-
dratação, queda de 
colheitas, nada disso 
parece impressionar 
o consumidor. 

Nada se consegue 
produzir sem energia 
e materiais. Para que o 
crescimento econômi-
co fosse efetivamen-
te sustentável, seria 
preciso obter algo im-
possível: dissociar a 
produção e o consumo 
de todas as pressões 
ambientais. Isso não 
se conseguiu e nunca 
se conseguirá. Por isso 
a “economia verde” é 
outra forma de “gre-
enwashing”. Redução 
insignificante de um 
único indicador am-
biental e chamá-la 
“crescimento verde” 
não corresponde à 
realidade. 

Um dos empecilhos 
a que se possa falar 
em decrescimento é 

que isso equivaleria 
à recessão. Mas são 
coisas diferentes. De-
crescer com plane-
jamento e cautela é 
uma coisa. Recessão é 
uma queda da econo-
mia e da qualidade de 
vida sem intervenção 
consciente do homem. 
O que, na verdade, 
se proporia, seria o 
retorno a um princí-
pio grego: “Nada em 
excesso”. Uma espécie 
de ascese, de consumo 
responsável, de con-
tenção, de economia 
nos gastos pessoais. 

Parrique é um crí-
tico da filosofia do 
PIB. Para ele, “a maior 
ameaça de uma eco-
nomia obcecada pelo 
crescimento é que ela 
caba sacrificando a 
sustentabilidade eco-
lógica e a saúde no 
altar do Produto In-
terno Bruto, um in-
dicador abstrato mal 
adaptado para medir 
a prosperidade”. 

Em lugar do PIB, 
dever-se-ia adotar 
outro indicador. O 
Produto Interno de 
Bem Estar ou de Feli-
cidade. Ou até aquilo 
que já existe na Nova 
Zelândia, o Wellbeing 
Budgets. É um painel 
com 65 indicadores 
de atividade econô-
mica, bem-estar so-
cial e sustentabilidade 
ecológica, divididos 
em duas categorias 
amplas de bem-estar 
presente e futuro. PIB 
não define tudo. A ex-
pectativa de vida deve 
ser medida em anos, 
a disponibilidade de 
alimentos em calo-
rias, a eletricidade em 
quilowatts, o número 
de ciclovias em quilô-
metros, o aquecimen-
to global em graus, a 
água doce em litros, a 
biodiversidade em nú-
mero de espécies, etc. 

Lendo o livro de Ti-
mothée Parrique, não 
se considera exagero a 
sua afirmação de que 
a economia se tornou 
uma arma de destrui-
ção em massa. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da ACADE-
MIA PAULISTA DE 
LETRAS.

Desacelerar ou 
perecer

*
José Renato Nalini
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Da Redação

Os empresários Edu-
ardo Porto e Carlos 
Gonçalves (que vêm 
das áreas de hotelaria 
e turismo), juntamente 
com o ex-jogador Már-
cio Amoroso inauguram 
na próxima terça-feira 
(12) a primeira unidade 
Azul Viagens, operado-
ra de Turismo da Azul, 

na cidade de Mogi Gua-
çu. A unidade integra 
o plano da operadora 
para chegar à centésima 
loja até o final de 2023 
e faz parte do projeto de 
expansão da marca em 
cidades do interior

A loja de Mogi Gua-
çu, localizada no Gua-
çu Mall, na Rua Padre 
Jaime, 2145, ocupará 
um espaço de 50 m2 e 

vai iniciar as operações 
com três funcionários. 
A agência vai funcionar 
de segunda a domingo.

Para Eduardo Porto, 
que tem estreita ligação 
com o setor hoteleira e 
é diretor de Marketing 
e Comercial da Rede Vi-
tória Hotéis e já sócio 
de uma agência espe-
cializada em esportes, a 
Sports Trip, em Campi-

nas, o investimento em 
uma marca como a Azul 
Viagens é uma grande 
oportunidade. “O setor 
de viagens ligadas ao 
turismo tem crescido 
muito após a pande-
mia, com expectativa 
de fechar o ano com um 
crescimento acima de 
dois dígitos”, explica.

Carlos Gonçalves, 
que tem outras unida-

des da Azul Viagens, 
conta que ter o respaldo 
de uma marca forte e 
admirada pelo público, 
é um fator importante. 
“Acreditamos muito no 
potencial de Mogi Gua-
çu”.  Ele também lem-
bra da força do mercado 
da cidade e do alto po-
der aquisitivo da popu-
lação.

Amoroso ressalta 

que outra vantagem da 
Azul Viagens é possuir 
um hub em Viracopos, 
o que traz maior agili-
dade de voos e conexões 
para todo o país. “Nas 
lojas da Azul Viagens os 
clientes podem se uti-
lizar dos pontos para 
compras de pacotes e 
pagamento no boleto 
em 12 vezes sem juros”, 
completa

Mogi Guaçu terá primeira unidade da agência Azul 
Viagens

Governo de São Paulo amplia capacitação de mulheres 
com deficiência para combate às violências

Comitês PCJ aprovam orçamento de R$ 52,5 mi da 
Cobrança PCJ Federal para 2024

Da Redação

As secretarias estaduais 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência (SED-

PcD) e de Políticas para 
a Mulher (SP Mulher) 
uniram forças, nesta se-
gunda-feira (11), para 
ampliar o alcance do pro-

grama TODAS in-Rede, 
da SEDPcD. Agora, além 
dos cursos gratuitos de 
capacitação que abordam 
desde trabalho e liderança 
até saúde feminina e pre-
venção à violência, o pro-
grama integrará também 
o protocolo “Não se Cale” 
da SP Mulher, que capac-
ita equipes de diferentes 
estabelecimentos para 
agir com eficácia diante 
de situações de assédio, 
abuso, importunação ou 
violência contra mulheres.

“O TODAS in-Rede é 
para mulheres com defi-
ciência e também para as 
mulheres que as acom-
panham no dia a dia, que 
dão suporte e estão ali 
na convivência, para que 
também conheçam seus 

direitos. É um programa 
que casa com o eixo da 
Secretaria da Mulher. 
Essa parceria, além de 
fortalecer os cursos já exis-
tentes no programa, agora 
integra também o Não se 
Cale. Juntos, vamos pro-
mover a conscientização 
e o combate à violência 
contra mulheres com e 
sem deficiência”, destaca 
o secretário de Estado 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Marcos 
da Costa.

Os cursos abrangem 
tópicos cruciais como ren-
da, autoestima, relacio-
namentos interpessoais, 
envelhecimento, habili-
dades socioemocionais, 
fundamentos teóricos, 
direitos políticos, estraté-

gias de mobilização e en-
gajamento político, entre 
outros. Desde 2020, o pro-
grama já certificou cerca 
de mil mulheres em cur-
sos online gratuitos sobre 
uma variedade de temas, 
desde trabalho e lider-
ança até saúde feminina 
e prevenção à violência. 
Adicionalmente, mais de 
300 profissionais da rede 
de proteção, como promo-
tores, delegados e outros 
envolvidos em delegacias 
e assistência social, rece-
beram capacitação espe-
cífica para o atendimento 
adequado em situações de 
violência contra mulheres 
com deficiência, prepa-
rando-os para lidar com 
tais casos de forma eficaz.

“Nosso compromis-

so com o Não se Cale é 
atender a todas as mul-
heres e sermos cada 
vez mais inclusivos na 
proteção e na defesa das 
vítimas de violência, com 
diretrizes claras para o 
acolhimento e o suporte 
em espaços públicos e 
privados. Essa parceria 
certamente irá trazer mais 
qualidade de vida e in-
clusão social, reafirmando 
nosso compromisso com 
a pauta da mulher. Esta-
mos construindo políticas 
públicas que mudam a 
vidas e a união das Secre-
tarias é fundamental para 
somar forças e realmente 
fazer a diferença”, reforça 
a secretária de Estado de 
Políticas para a Mulher, 
Sonaira Fernandes”.

Da Redação

Um orçamento de R$ 
52,5 milhões provenien-
tes da cobrança pelo uso 
da água em rios de domí-
nio da União (Cobrança 
PCJ Federal) foi aprova-
do pelos Comitês PCJ 
durante a 30ª Reunião 
Ordinária dos colegiados 
(CBH-PCJ, PCJ FEDER-
AL e CBH-PJ1), realizada 
no dia 7 de dezembro 
no auditório da Embra-
pa Meio Ambiente, em 
Jaguariúna (SP). Outras 
importantes deliberações 
também foram aprova-
das durante o encontro, 
inclusive a que elegeu 
novo secretário-execu-
tivo do CBH-PCJ e PCJ 
FEDERAL: Denis Her-
isson assumiu o lugar 
de André Navarro (mais 
informações abaixo).

O pres idente  dos 
Comitês PCJ e prefeito 
de Piracicaba, Luciano 
Almeida, aproveitou para 
fazer um balanço sobre o 
ano de 2023 e destacou 
os desafios que os colegia-
dos terão nos próximos 
anos. “Acho que foi um 
dos anos mais pródigos 
da nossa instituição. Nós 
tivemos um volume de 
recursos considerável 
que está sendo gerencia-
do a partir de agora, de 
processos que vinham do 
passado, e agora consol-
idados. Nosso principal 
desafio para o próximo 
ano será realizar esses 
recursos, além das par-
cerias, dos projetos PAC, 
fornecendo apoio aos mu-
nicípios e às instituições. 
Muito já foi feito nesses 
30 anos dos Comitês e 
agora é hora de arregaçar 

as mangas porque muito 
virá pela frente. Vejo que 
isso é possível pois com 
essa equipe coesa e em-
penhada, nos tornamos 
uma referência não só no 
estado de São Paulo, no 
Brasil, mas também no 
mundo como uma grande 
instituição, que hoje ger-
encia e administra os re-
cursos hídricos das Bacias 
PCJ”, comentou Luciano.

Quanto ao orçamen-
to, trata-se do Plano de 
Execução Orçamentária 
Anual das Bacias Hidro-
gráficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí 
(POA-PCJ), para o ex-
ercício 2024. No POA-
PCJ, estão previstos in-
vestimentos da ordem 
de R$ 52.527.965,63 da 
Cobrança PCJ Federal 
em diversas áreas como 
Gestão de Recursos Hídri-
cos (R$ 19,8 milhões); 
Agenda Setorial (R$ 23,3 
milhões); Apoio ao Comi-
tê de Bacia Hidrográfica 
(R$ 6,8 milhões); Ma-
nutenção do Comitê de 
Bacia Hidrográfica e da 
Entidade Delegatária (R$ 
2,6 milhões).

Ainda dentro do plane-
jamento orçamentário 
das  Bac ias  PCJ,  os 
Comitês PCJ aprovaram 
proposta de alteração do 
PA/PI (Plano de Ação 
e Programa de Inves-
timentos). No período 
de 2024 a 2027, estão 
previstos investimentos 
de R$ 122,4 milhões pro-
venientes do FEHIDRO 
(Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos). São cer-
ca de R$ 3,5 milhões da 
CFURH (Compensação 
Financeira pela utilização 
dos Recursos Hídricos 

para Fins de Geração de 
Energia Elétrica) e outros 
R$ 118,8 milhões da Co-
brança PCJ Paulista.

Os colegiados também 
deram aval para o Plano 
de Trabalho e proposta 
orçamentária anual da 
Fundação Agência das 
Bacias PCJ, para o ex-
ercício 2024.  No Plano 
de Trabalho da Agên-
cia PCJ, estão previstas 
mais de 100 ações. Já o 
orçamento está estimado 
em cerca de R$ R$ 55,6 
milhões para o próxi-
mo ano. Desse total, R$ 
4,9 milhões são para o 
custeio administrativo 
da instituição, cerca de 
R$ 46,6 milhões para 
investimentos nas Bacias 
PCJ, R$ 2 milhões para a 
construção da nova sede, 
além de R$ 1,75 milhão 
para o Projeto Cantareira 
PCJ.

“A aprovação do plano 
orçamentário e do plano 
de trabalho para o ano 
de 2024, que se deu hoje 
aqui na reunião plenária 
dos Comitês PCJ, é um 
fato importante porque 
consolida as atividades e 
mostra que estamos com 
um plano de investimento 
para o ano que vem, para 
2024, de 52 milhões de 
reais. Isso é muito din-
heiro para o PCJ, visto 
que a gente tem aplica-
do em torno de 20, 25 
milhões de reais. Então, 
2024 vai ser um grande 
desafio, um desafio de 
fazer cada vez melhor, 
cada vez mais bem feito, 
e transformando esses 
recursos da cobrança em 
benefícios para a popu-
lação”, ressaltou o dire-
tor-presidente da Agência 

das Bacias PCJ, Sergio 
Razera.

Na plenária, ainda 
foram votadas as delib-
erações que aprovam o 
orçamento das Câmaras 
Técnicas dos Comitês PCJ 
e o Planejamento Anual 
de Atividades – PAA dos 
Comitês PCJ para o ano 
de 2024.

N O V O 
SECRETÁRIO-EXECU-
TIVO

A plenária dos Comitês 
PCJ também foi marca-
da pela substituição do 
secretário-executivo do 
CBH-PCJ e PCJ FEDER-
AL. O engenheiro agrôno-
mo Denis Herisson da 
Silva, da Secretaria de 
Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São 
Paulo (SAA-SP), foi eleito 
e empossado no lugar 
de André Luiz Sanchez 
Navarro, que é da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística 
do Estado de São Paulo 
(Semil-SP).  

Navarro deixou o cargo 
por motivos pessoais, já 
que está se mudando com 
a família para a região 
noroeste do estado.  Ele 
havia assumido a secre-
taria-executiva em março 
de 2021, após a morte de 
Luiz Roberto Moretti. 
“Foram anos desafiadores 
à frente desta função a 
qual me desligo agora, 
especialmente por ter 
assumido de forma bas-
tante inesperada.  Nesse 
período, conseguimos 
manter o andamento das 
atividades, dando con-
tinuidade nos trabalhos 
do engenheiro Moretti e 
também auxiliando em 

novas iniciativas como 
os editais plurianuais, 
agora de fluxo contín-
uo da Cobrança Paulista 
também da Federal, aux-
iliando na elaboração dos 
planos de investimento. 
Contribuições que nos 
permitiram manter a ex-
celência dos trabalhos 
dos Comitês PCJ. Es-
tou certo de que o Denis 
seja o melhor nome para 
manter e aprimorar os 
trabalhos foram realiza-
dos até aqui”, disse. An-
dré Navarro agradeceu 
e desejou sucesso aos 
Comitês e Agência PCJ. 
“Estamos num colegia-
do, mais de 1500 pes-
soas somando as câmaras 
técnicas, além de toda 
equipe da Agência. Quero 
agradecer a todos e dizer 
que esse trabalho coletivo 
só acontece em razão de 
todos estarem focados no 
mesmo objetivo”, afirmou 
o ex-secretário executivo.

Para Denis, a expec-
tativa em relação à nova 
função é a melhor pos-
sível. “Tenho o desejo 
de preservar toda a con-
strução realizada pelos 
Comitês até o momento, 
especialmente sob a lider-
ança do André. Pretendo 
manter a continuidade 
de sua abordagem junto 
às plenárias e nos assun-
tos relacionados aos Re-
cursos Hídricos. Como 
integrante da Secretaria 
da Agricultura do Estado 
de São Paulo, além da 
defender a importân-
cia do saneamento e das 
grandes obras de barra-
mento frequentemente 
abordados pelos Comitês 
de Bacias PCJ, seguirei 
também ressaltando a 

importância da preser-
vação dos mananciais 
que estão no ambiente 
rural, como as áreas de 
recarga, e as boas práticas 
agropecuárias em con-
sonância com adequação 
e preservação ambiental 
das propriedades. É im-
portante lembrar que o 
solo constitui o maior res-
ervatório natural de água 
e assim concentraremos 
nossas ações de maneira 
abrangente e integrada”, 
declarou Denis.

REVISTA DE GESTÃO
Durante a reunião 

plenária dos Comitês 
PCJ, houve também o 
lançamento da Revista 
de Gestão das Bacias PCJ 
2023, ano-base 2022, que 
está disponível neste link: 
https://bit.ly/Revistade-
GestãoPCJ2023 . O mate-
rial foi produzido pela Co-
ordenação de Gestão da 
Agência das Bacias PCJ, 
com o apoio das demais 
áreas, e é um requisito do 
Contrato de Gestão com a 
ANA (Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 
Básico).

O informativo desem-
penha papel crucial em 
estratégia de prestação de 
contas dos Comitês PCJ 
e Agência das Bacias PCJ 
à comunidade. A revista, 
além de destacar conquis-
tas notáveis, explora de 
maneira aberta os desafi-
os enfrentados nas Bacias 
PCJ. Em suas 84 páginas 
são divulgadas ações im-
plementadas referentes à 
gestão dos recursos hídri-
cos na região com dados, 
informações e relatos de 
forma resumida, lúdica e 
interativa.
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Prefeitura de Artur Nogueira recebe doação de 750 
cestas básicas do Estado de SP

Prefeitura formaliza entrega da ampliação da EMEB 
“Maria de Lourdes Trani Bellini”

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Pedreira 
recebe novos reservatórios de água para o Jardim 

Alzira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira recebeu uma 
nova doação de 750 cestas 
básicas do Governo do 
Estado de São Paulo, por 
meio do Fundo Social de 
São Paulo (FUSSP). Os 
alimentos foram rece-
bidos pela Secretaria de 
Assistência Social e pelo 
Fundo Social de Soli-
dariedade.

Cada cesta é composta 
por itens como arroz, fei-
jão, macarrão, sardinha, 
óleo, carne seca, sachês 

de molho de tomate, bis-
coitos, açúcar, e outros 
itens.

“É um trabalho feito 
com amor, dedicação e 
muito cuidado”, frisou a 
secretária de Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Daiane Mello.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca a im-
portância de ações como 
essa e que possibilitam 
atender moradores em 
situação de vulnerabili-
dade social. 

“Estendo nossos agra-
decimentos ao governa-

dor do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freit-
as, por prestar apoio às 
famílias do nosso mu-
nicípio. Essa atenção é 
fundamental para enfren-
tarmos juntos os desafios 
que a população enfrenta, 
fortalecendo os laços de 
união e solidariedade em 
nossa cidade”, disse.

Os alimentos benefi-
ciarão pessoas registradas 
no Cadastro Único, CRAS, 
CREAS ou no Fundo So-
cial de Solidariedade.

A primeira-dama do 
município e presidente 

do Fundo Social, Simone 
Sia, agradece ao Esta-
do pela sensibilidade e 
pela atenção dada a Ar-
tur Nogueira com mais 
essa importante doação, 
que ajudará dezenas de 
famílias. “Sabemos que 
um gesto de solidariedade 
pode fazer a diferença 
em muitos lares que nem 
sempre possuem o ali-
mento diário”, ressaltou.

Outras informações 
podem ser consultadas 
pelo telefone (19) 3827-
9700, ramais 9727 ou 
9324.

De Itapira

Na tarde desta sex-
ta-feira, 8, o vice-prefeito 
Mário da Fonseca e a 
secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini fizeram a entrega 
oficial da ampliação da 
EMEB “Professora Maria 
de Lourdes Trani Belli-
ni”, situada na Avenida 
José Rocha Clemente, 
n°95, no Istor Luppi. O 
prefeito Toninho Bellini 
não pode estar presente 
devido compromisso in-
adiável em São Paulo.

Autoridades munic-
ipais, a gestora da uni-

dade Samara Finazzi de 
Oliveira, a coordenadora 
Amiriam da Silva Gentil, 
a equipe escolar, pais e 
responsáveis e os própri-
os alunos participam da 
cerimônia que contou 
com apresentações do 
Projeto Viva Música. “A 
escola é o lugar da família 
e essa é nossa proposta de 
governo: trazer os alunos 
e a família para a escola. 
E o prefeito Toninho Bel-
lini nas duas primeiras 
gestões ficou marcado 
pelos investimentos na 
área educacional com 
implantação da Escola 
em Tempo Integral, da 

merenda de qualidade 
e dos uniformes para os 
alunos”, discursou Fon-
seca. Ele ressaltou ainda 
o trabalho desenvolvido 
nesse terceiro mandato 
com a continuidade de 
todo esse trabalho, a aqui-
sição das lousas digitais, 
reforço do Projeto Viva 
Música e valorização dos 
profissionais. “Nossos 
professores são extrema-
mente preparados e nossa 
Educação vem dando um 
salto de qualidade. Por 
isso, parabenizo a cada 
profissional que diaria-
mente trabalha duro pra 
que isso aconteça. Para 

nós é motivo de muito 
orgulho entrar nas escolas 
hoje”, completou.

As obras nessa uni-
dade escolar foram ini-
ciadas em outubro do 
ano passado e abrang-
eram a construção de 
duas novas salas de aula, 
uma brinquedoteca, dois 
banheiros, um almoxari-
fado com área de serviço, 
ampliação do refeitório e 
reforma do telhado com 
troca das telhas por ter-
moacústicas. Apesar da 
reforma, as aulas no local 
não foram comprometi-
das.

O investimento total 

foi de R$ 840.664,35 e a 
empresa responsável pela 
execução da obra foi a 

TKS Construtora Comér-
cio e Locações Ltda EPP, 
vencedora da licitação.

De Pedreira

O SAAE – Serviço 
Autônomo de Água e Es-
goto de Pedreira, recebeu 
nesta semana dois novos 
reservatórios de água que 
serão instalados no bairro 
Jardim Alzira, no próximo 
mês, segundo cronograma 
para empresa vencedora 
do processo licitatório.

Segundo informou 
o Diretor Geral da Au-

tarquia Leonardo Sel-
ingardi, cada novo reser-
vatório possui capacidade 
para armazenar 60 mil li-
tros de água. “Atualmente 
o bairro possui apenas um 
reservatório com capaci-
dade de armazenar 80 mil 
litros e que se encontra 
desgastado com a ação 
do tempo, com estes dois 
novos reservatórios de 60 
mil litros cada estamos 
aumentando a capaci-

dade para 120 mil litros, 
são 33% a mais de água 
reservada para atender os 
moradores do Jardim Al-
zira”, enfatizou Leonardo 
Selingardi.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro ressalta que o SAAE 
realiza investimentos em 
todos os setores de água 
e esgoto da cidade. “Re-
centemente concluímos 
a troca de toda a rede de 
água dos bairros Vila San-

to Antônio, Vila Macedo, 
Portal do Limoeiro, Jar-
dim São Pedro. Também 
conclui a rede de Recalque 
até o Conjunto Shigueo 
Kobayashi, melhorando 
a distribuição de água 
para toda essa importante 
região da cidade. Estamos 
trabalhando para garantir 
o fornecimento para toda 
a população com quali-
dade”, concluiu o Prefeito 
Fábio Polidoro.

Fundo de Solidariedade e parceiros realizam Drive-Thru 
Amparo Solidário – Edição de Natal para arrecadação de 

itens para famílias carentes
De Amparo 

O Fundo Social de Sol-
idariedade de Amparo, 
em colaboração com a 
Maca Eventos, realizará 
o “Drive-Thru Amparo 
Solidário – Edição de Na-
tal”, um evento dedicado 
à arrecadação de cestas 
básicas, alimentos, pro-
dutos de limpeza e higiene 
pessoal para apoiar as 
famílias em situação de 
vulnerabilidade.

O evento será realizado 
no dia 17 de dezembro 

(domingo), das 11h às 
17h, em frente à Prefei-
tura de Amparo, na Av. 
Bernardino de Campos, 
705, Centro.

A presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Léia Carolina, destaca a 
importância desta ini-
ciativa. “Neste período 
natalino, queremos unir 
a comunidade em um 
gesto de generosidade. 
O Drive-Thru Amparo 
Solidário é uma opor-
tunidade para todos con-
tribuírem e fazermos a 

diferença na vida daqueles 
que mais precisam”, disse.

Durante o evento, serão 
arrecadados brinquedos, 
doces, carrinhos, bonecas 
e bolas para proporcionar 
um Natal especial para as 
crianças.

Além disso, a cam-
panha visa coletar ali-
mentos não perecíveis, 
como arroz, feijão, açú-
car, óleo, café, farinha de 
milho, fubá, macarrão, 
extrato de tomate, sar-
dinha enlatada, legumes 
enlatados, leite longa vida, 

leite em pó, achocolatado 
em pó, biscoito água e 
sal, biscoito maizena e 
biscoito recheado. Itens 
de higiene pessoal, como 
fraldas geriátricas (G e 
XG), álcool gel, sabonete, 
papel higiênico, shampoo, 
creme dental, aparelho de 
barbear e escova dental, 
também são bem-vindos.

O Drive-Thru Ampa-
ro Solidário – Edição de 
Natal representa a união 
da comunidade para pro-
porcionar um Natal mais 
digno e acolhedor para 

todos. O Fundo Social de 
Solidariedade e a Maca 
Eventos convidam a pop-

ulação a participar e con-
tribuir com essa nobre 
causa.
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Saúde revoluciona raio X de Artur Nogueira com 
aparelhos modernos e tecnológicos

De Artur Nogueira

Após 20 anos, os apa-
relhos da sala de Raio X 
do Hospital Municipal 
de Artur Nogueira foram 
substituídos por novos eq-
uipamentos, agora mod-
ernos e tecnológicos. A 
sala de Raio X também 
passou por melhorias na 
hidráulica, elétrica e al-
venaria.

A iniciativa demonstra 
o compromisso da Prefei-
tura de Artur Nogueira, 

através da Secretaria de 
Saúde, com a população 
nogueirense.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora mais 
uma conquista da Ad-
ministração Municipal e 
destaca que a ação propor-
ciona melhor diagnóstico 
e tratamento dos paci-
entes que dependem do 
serviço do Pronto Socorro. 
“Seguimos comprometi-
dos em fortalecer cada 
vez mais a saúde de Artur 
Nogueira”, diz.

O investimento atende 
uma solicitação do ver-
eador Cícero Francisco de 
Oliveira – Cicinho (PSB), 
que obteve uma emenda 
parlamentar do deputado 
estadual Rodrigo Moraes 
(PL).

De acordo com o 
secretário da pasta, Am-
arildo Boer, a iniciativa 
é um marco para o mu-
nicípio. “Nosso objetivo é 
oferecer o melhor atendi-
mento aos nogueirenses. 
Com certeza, essa con-

quista reflete nossa dedi-
cação em prol desse obje-
tivo”, frisa.

PACIENTES REDIRE-
CIONADOS

É importante ressaltar 
que, enquanto os aparel-
hos eram substituídos, os 
pacientes que precisaram 
do exame foram redire-
cionados à Santa Casa de 
Cosmópolis.

Sendo assim, um veí-
culo e um motorista es-
tiveram disponíveis em 
tempo integral para re-

alizar o translado dos 
pacientes após consulta 
e avaliação médica. Já 

os pacientes acamados 
foram transportados pela 
ambulância da Prefeitura.

Hospital Municipal e UPA de Jaguariúna ganham 
aparelhos de ar-condicionado

Prefeitura inicia “Operação Natal Seguro 2024”

Sala de Recursos de Estimulação 
Multidisciplinar da Educação é oficialmente 

inaugurada

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Saúde 
e da Associação Santa Ma-
ria de Saúde (Asamas), está 
instalando aparelhos de 
ar-condicionado em todos 
os quartos e enfermarias e 
também nos postos de tra-
balho da equipe de saúde 
do Hospital Municipal 
Walter Ferrari e da Uni-

dade de Pronto Atendi-
mento (UPA) 24h.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, foram compra-
dos 56 aparelhos, que es-
tão sendo instalados de 
acordo com cronograma 
pré-estabelecido. A in-
stalação de um sistema 
de climatização é muito 
importante para o controle 
do ambiente, atendendo 
aos requisitos básicos para 
condições de segurança 

e conforto térmico para 
pacientes e colaboradores 
que atuam no Hospital 
Municipal e na UPA.

“O ar-condicionado em 
serviços de saúde, além 
de manter a temperatura 
do ambiente confortável e 
agradável, auxilia no com-
bate às doenças de trans-
missão aérea, diminuindo, 
assim, o risco de infecções 
no local. Isso acontece 
porque o aparelho filtra as 

bactérias e fungos que cir-
culam no ar, mantendo-o 
mais limpo e puro”, avalia 
a Secretaria de Saúde de 
Jaguariúna.

Ainda segundo a pasta, 
outra ação realizada na 
UPA foi o aproveitamento 
de um espaço construído 
para atender os pacientes 
de Covid, que agora será 
utilizado como sala de so-
roterapia para os pacientes 
da unidade.

De Paulínia

A Prefeitura de Paulínia, 
através da Secretaria de 
Segurança Pública, iniciou 
nesta quinta-feira, 7, a “Op-
eração Natal Seguro 2023”.

A ação se estenderá ao 
logo de todo mês, com foco 
em garantir aos comerci-
antes e também aos muníci-
pes, mais tranquilidade nas 
compras e passeios de fim 

de ano.

As principais ações da 
Operação são:

- Bloqueios em pontos 
estratégicos

- Aumento das rondas 
nas áreas comerciais

- Reforço no efetivo poli-
cial

- Monitoramento 24 
horas das principais entra-
das, vias e parques

- Ações integradas com 
as Polícias Civil e Militar

“Com total apoio do pre-
feito, Du Cazellato, avança-
mos no combate à crimi-
nalidade em nossa cidade 
e neste período, onde há 
um maior movimento no 
comércio e nos espaços 
públicos, devido aos even-
tos de Natal, a segurança 
pública estará presente 

e atuante, para garantir 
a proteção de todos”, co-
mentou Maick Lucizano, 
secretário de Segurança 
Pública.

A Operação Natal Se-
guro 2023, conta com apo-
io da ACIP (Associação 
Comercial e Industrial de 
Paulínia) e do grupo “Quem 
Indica é 10” e também 
faz parte do “Programa 
Paulínia + Segura”.

De Itapira

Na tarde da última 
quinta-feira, 7, o vice-pre-
feito Mário da Fonseca e 
a secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini formalizaram 
a inauguração da Sala 

de Recursos de Estim-
ulação Multidisciplinar 
que foi construída na sede 
da pasta. A solenidade 
contou com a presença 
de gestoras das escolas 
de Educação Infantil, 
secretários municipais e 
da vereadora Beth Ma-

noel.
Voltada para o atendi-

mento de crianças da Ed-
ucação Especial da Rede 
Municipal com idade de 0 
a 5 anos, a sala conta com 
o que há de mais mod-
erno e inovador no que 
se refere à estimulação 

e intervenção precoce, 
priorizando desenvolver 
as habilidades sensoriais, 
cognitivas e motoras ain-
da na primeira infância. 
Utilizando Tecnologia 
Assistiva e inteligência 
artificial, dentro de um 
ambiente controlado e 
planejado, a sala está eq-
uipada com brinquedos 
interativos e diversos dis-
positivos como efeito de 
chuva, sensações climáti-
cas, luzes, cores, texturas, 
aromas e sabores, dentre 
outros.

Em seu discurso, o 
vice-prefeito enalteceu 
a atuação da Adminis-
tração no que diz respeito 
à valorização dos profis-
sionais e investimento em 
ferramentas que impact-
am positivamente a qual-
idade da Educação Mu-
nicipal. Além disso, ele 
menciona a mudança de 
cenário da Educação Es-
pecial e de como a criação 
de políticas públicas são 
necessárias. “Temos no 
mundo uma disparada 
de diagnóstico de casos 
e muito maior do que 

os poderes públicos e 
privados estavam prepa-
rados para atender. E é 
investindo em políticas 
públicas voltadas para 
essa área de atendimento 
que iremos mudar esse 
cenário. É um processo 
lento, mas que precisa 
começar. E hoje damos 
um passo concreto nessa 
direção e à frente de mui-
tos municípios, porque é 
uma iniciativa pioneira 
da nossa Administração. 
Parabenizo a todos os 
envolvidos por essa con-
quista”, declarou.

A secretária de Ed-
ucação explicou que as 
pesquisas para criação 
da sala foram iniciadas 
ainda em 2021, mas que 
o trabalho foi difícil ten-
do em vista que Itapira 
é a primeira cidade da 
região a contar com esse 
serviço. “E isso é motivo 
de orgulho para todos 
nós. Não tenho palavras 
para agradecer a Admin-
istração Toninho Bellini 
por acolher e apoiar essa 
ideia e a todos os envolvi-
dos nesse projeto”, disse. 

Ela explicou ainda que 
além da Sala de Recursos 
de Estimulação Multidis-
ciplinar, foi inaugurada 
também uma nova Sala 
de Recursos Multifun-
cionais para atender aos 
alunos do Ensino Funda-
mental.

Após a cerimônia, a Co-
ordenadora da Educação 
Especial da Secretaria de 
Educação Valdinéia da 
Penha Mendonça expli-
cou sobre todo o processo 
de encaminhamento das 
crianças, que ocorrerá 
dentro da própria rede 
municipal de Educação, 
através dos professores e 
também do psicólogo. 

O público alvo é de 
alunos de zero a cinco 
anos que possuam laudo 
médico ou apresentem 
algum atraso no desen-
volvimento. O aten-
dimento no local será 
feito por professoras de 
Atendimento Educacio-
nal Especializado que já 
passaram por treinamen-
to no mês passado junto 
com outros membros da 
equipe da secretaria.
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Feira Noturna terá ‘Pedal de Natal’, arrecadação 
de brinquedos e grupo ‘Rotta do Som’ nesta 

quarta-feira

Exposição de Gravuras de Patrícia Pedrosa acontece 
na Pinacoteca Municipal Dr. Constâncio Cintra

De Jaguariúna

A  F e i r a  N o t u r -
na de Jaguariúna de-
sta quarta-feira,  dia 
13 de dezembro, terá 
uma novidade. Além 
da tradicional atração 
musical – que nesta 
semana será o grupo de 
rock Rotta do Som –, o 
evento também contará 
com a sexta edição do 
Pedal de Natal,  pas-
seio ciclístico noturno, 
que terá concentração e 
saída no Parque Santa 

Maria, a partir das 19h, 
durante a feira, e retor-
no no mesmo local.

O  P e d a l  d e  N a -
tal também realiza a 
arrecadação de brin-
quedos usados. Assim, 
os visitantes da Feira 
Noturna poderão re-
alizar a doação de brin-
quedos durante o evento 
nesta quarta e até o 
próximo dia 20, para 
ajudar a fazer feliz uma 
criança que mais precisa 
neste Natal.

O passeio ciclístico 

terá 7,2 km de trajeto, 
saindo do Parque Santa 
Maria e passando por 
algumas das principais 
vias de Jaguariúna, com 
retorno no parque. As 
inscrições podem ser 
feitas no linkA feira tem 
entrada gratuita e é re-
alizada todas as quar-
tas-feiras, das 17h às 
22h, pela Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura.

Os visitantes também 
têm à disposição tudo 

o que uma boa feira de 
rua oferece, como barra-
cas de frutas, verduras, 
ovos, artesanato, flores, 
entre outros produtos.

Além disso, também 
há espaço para a gas-
tronomia, com opções 
de pastel, lanches, sor-
vete na chapa, acarajé, 
bolo caseiro, tapioca, 
entre muitas outras co-
midas típicas e bebidas.

O Parque Santa Ma-
ria fica na Rua José 
Alves Guedes, 1.003, no 
Jardim Sonia.

De Amparo

Amparo recebe a par-
tir de sexta-feira, 8, na 
Pinacoteca Municipal Dr. 
Constâncio Cintra, a ex-
posição Fantasia Barroca 
que reúne uma série de 
gravuras da artista Patrí-
cia Pedrosa e conta com 

curadoria de Shannon 
Botelho. Os trabalhos 
estarão expostos até 28 
de janeiro de 2024,

Fantasia Barroca tira 
partido do vocabulário 
imagético do barroco de 
anjos, penas e arabescos 
para nos brindar com 
litografias, xilografias, 

gravuras em metal que 
atravessam os nossos 
sentidos, produzem en-
cantamentos e dialogam 
com o anjo que existe em 
cada um de nós.

A exposição Fantasia 
Barroca foi viabilizada 
pela Lei Paulo Gustavo 
do Ministério da Cultu-

ra, Governo Federal. A 
exposição produzida por 
Rebeca Guimarães conta 
com o apoio da vinícola 
Terrassos, um impor-
tante empreendimento 
rural e empreendimento 
turístico do município e 
da Prefeitura da Estân-
cia Amparo, através da 

Secretaria de Cultura e 
Turismo.

A Pinacoteca Munici-
pal Dr. Constâncio Cin-
tra fica na Praça Pádua 
Sal les ,  174 ,  centro , 
Amparo, SP

SERVIÇO
Fantasia Barroca

Artista: Patrícia Pe-
drosa

Abertura - 8 de dezem-
bro 19h às 22h Exposição 
- 9 de dezembro à 28 de 
janeiro

Segunda à sexta - 9h 
às 12h e 13h às 16h (até 
23/12 horário de fecha-
mento 22h)
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Mogi Mirim terá seu plano municipal de gestão 
integrada de resíduos sólidos

De Mogi Mirim

O Salão Vermelho da 
Estação Educação recebeu 
na manhã de quinta-fei-
ra (7), representantes do 
Poder Público, da Câmara 
Municipal e de entidades 

e órgãos envolvidos di-
reta e indiretamente na 
gestão de resíduos para a 
1ª Oficina de Diagnóstico 
de Resíduos Sólidos de 
Mogi Mirim. A atividade 
faz parte da segunda fase 
de instituição do Plano 

Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos, 
que visa estabelecer in-
strumentos para o avanço 
no manejo e na destinação 
sustentáveis desses mate-
riais gerados e coletados 
no município. A oficina 
foi ministrada por Ilio De 
Nardi Junior, consultor da 
FIA (Fundação Instituto 
de Administração), em-
presa contratada pela Pre-
feitura para a elaboração 
do PMGIRS, que está sen-
do preparado tendo como 
base a Política Nacional 
e a Política Estadual de 
Resíduos Sólidos. Ambos 
destacam o trabalho de 
gestão e de gerenciamento 
adequados dos resíduos 
dentro dos princípios de 
sustentabilidade, de saúde 

pública e de economia. 
“É preciso que haja mu-

dança de comportamento 
dos munícipes”, apontou o 
consultor.

De Nardi apresentou 
um panorama do estágio 
de elaboração do plano 
municipal. Segundo ele, 
já foram apresentados os 
planos gerais de trabalho 
e de mobilização social. 
O diagnóstico do cenário 
em Mogi Mirim, apresen-
tado na oficina de quar-
ta-feira, antecede a fase 
de planejamento de ações. 
De acordo com o consul-
tor, para a consolidação 
e aplicabilidade do plano, 
será necessário dimen-
sionar regras, estabelecer 
novas leis, definir metas 
e, sobretudo, mobilizar a 

sociedade.
O consultor apresentou 

o diagnóstico de resíduos 
no município. Em 2022, 
foram 21 mil toneladas 
de lixo coletadas. Neste 
ano de 2023, no período 
de janeiro a outubro, já 
foram 20,5 mil toneladas. 
Desse montante, quase 
30% referem-se a materi-
ais passíveis de reciclagem, 
o que poderia gerar receita 
para Município e econo-
mia no transporte final. 

O próximo passo é a 
montagem do Grupo de 
Sustentação, que será for-
mado por representantes 
do Poder Público e da So-
ciedade Civil, reforçando o 
processo participativo da 
população na construção, 
aplicação e manutenção 

do plano. Esse grupo tra-
balhará ao lado do Comitê 
Executivo, já montado só 
com representantes da 
Prefeitura, no planejamen-
to das ações, a próxima de 
elaboração do plano, no 
qual pretende-se definir 
técnicas de manejo difer-
enciado.

Vale ressaltar que, den-
tro do planejamento de 
elaboração do PMGIRS, 
haverá a apresentação de 
uma versão preliminar 
para consulta pública, pela 
qual a população poderá 
fazer sugestões técnicas 
que, após avaliadas e sen-
do validades, poderão ser 
inseridas na versão final, 
a ser apresentada em au-
diência pública para a val-
idação definitiva do plano.

Servidores começam a receber cesta de Natal a partir 
desta terça-feira 

76 estudantes de Mogi Guaçu irão receber a 2ª 
parcela do subsídio de transporte escolar 

Educação terá polo de atendimento nas férias para as 
crianças dos CEMPIS  

De Mogi Guaçu 

Pelo segundo ano 
consecutivo, a Prefeitu-
ra de Mogi Guaçu dis-
tribuirá cestas de Natal 
para o funcionalismo 
público. Ao todo, serão 
3.897 cestas especiais, 
beneficiando servidores 
municipais ativos. A en-
trega será entre os dias 
12 e 15 de dezembro, 
das 8h às 17h, no Giná-
sio Municipal Prefeito 
Carlos Nelson Bueno, o 
Furno, localizado na Rua 
Antonio de Freitas, s/n, 
no Parque Cidade Nova.  

Para evitar aglomer-
ações, agilizar e facilitar 
o processo de entrega 
das cestas de Natal, uma 
tenda será montada a 
cerca de 20 metros do 
portão de entrada do 
Furno, para que a retira-

da seja feita pelo sistema 
drive-thru. Para receber 
o benefício, o servidor 
deve apresentar um doc-
umento com foto.   

“Se outra pessoa for 
retirar a cesta no lugar 
do titular, ela terá que 
mostrar o seu documento 
com foto e também apre-
sentar um documento 
com foto do funcionário 
municipal do qual ela 
irá retirar a cesta”, ex-
plicou o presidente da 
Comissão Municipal de 
Licitação (CML), Renan 
Thiago Bertazoli.  

Recebem as cestas os 
servidores municipais 
ativos, titulares de car-
gos em comissão e de 
empregos efetivos ou 
temporários da admin-
istração direta e indi-
reta da Prefeitura, que 
inclui funcionários das 

autarquias Proguaçu, 
Fundação Educacional 
Guaçuana (FEG), Facul-
dade Municipal Franco 
Montoro (FMFM), Hos-
pital Municipal Dr. Ta-
bajara Ramos e Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE).  

Não terão direito os 
funcionários aposenta-
dos e inativos e os ser-
vidores em licença sem 
remuneração, bem como 
os afastados há mais de 
seis meses e os falto-
sos há mais de 30 dias. 
Também não receberão 
o benefício os estagiários 
e bolsistas e os colabora-
dores contratados pela 
Cemil.  

Cesta 
A cesta de Natal dos 

servidores irá conter 22 
itens que serão dividi-

dos em produtos secos e 
congelados. A cesta seca 
será de caixa de papelão 
e decorada com moti-
vos natalinos, na qual 
conterá panetone, choc-
otone, suco de uva inte-
gral, pêssego em calda, 
bombons sortidos, bola-
cha waffer de chocolate, 
biscoitos de chocolate, 
de morango e de cham-
panhe, goiabada, bolo 
de chocolate e de nozes, 
mix de frutas (contendo 
amêndoa, amendoim 
torrado e salgado e uva 
passa), palha trufada de 
chocolate e lentilha.  

Já na cesta de conge-
lados contará com peru 
(2,8kg a 4,5kg), lom-
bo suíno (1,1kg), tender 
(700gr a 1kg) e patê de 
peito de peru. Estes pro-
dutos serão entregues 
dentro de uma bolsa tér-

mica, com fechamento 
em zíper.  

“As cestas natalinas 
vêm como uma forma da 
Administração Munici-
pal expressar a satisfação 
e a admiração que sente 
pelos colaboradores da 
municipalidade, retribu-
indo todo árduo trabalho 
desenvolvido pelos nos-
sos servidores ao longo 

deste ano”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falset-
ti, ao destacar ainda que 
“as cestas natalinas têm 
por intuito proporcionar 
um final de ano mais 
confortável aos nossos 
servidores, que tanto se 
empenham no exercício 
de suas funções em ser-
vir os cidadãos de Mogi 
Guaçu”. 

De Mogi Guaçu 

76 estudantes de Mogi 
Guaçu foram contempla-
dos para receber a 2ª par-
cela do auxílio de subsídio 
do transporte escolar em 
2023. Como todo o pro-
cesso de cadastramento foi 
realizado de forma online, 
a Secretaria Municipal da 
Educação informa que os 
candidatos selecionados 
serão comunicados via 
e-mail. Para mais infor-
mações, entrar em contato 

pelo telefone (19) 99916. 
4100 (WhatsApp).  

Por meio da Lei nº 5.731, 
de 13 de abril de 2023, de 
autoria do prefeito Rodrigo 
Falsetti, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu também pas-
sou a conceder o benefício 
para os estudantes do ensi-
no médio técnico e profis-
sionalizante. A lei entrou 
em vigor na data de publi-
cação, sendo retroativa a 1º 
de fevereiro de 2023.  

Os contemplados es-
tudam em cidades da 

região, incluindo Mogi 
Guaçu. Vale ressaltar que 
foi realizada uma análise 
socioeconômica de todos 
os cadastramentos pelas 
equipes de assistentes soci-
ais da Secretaria Municipal 
de Assistência Social, com 
apoio dos monitores da 
Secretaria Municipal da 
Educação.  

É importante esclarecer 
que os alunos irão receber a 
segunda parcela do repasse 
de 50% do valor a que tem 
direito entre os dias 19 e 22 

de dezembro e que os pag-
amentos serão realizados 
por ordem alfabética. “O 
valor do subsídio será re-
passado aos beneficiários 
por meio de depósito em 
conta bancária. Em 2023, 
conseguimos ampliar o 
programa para os alunos 
dos ensinos técnicos e 
profissionalizantes. Para 
os próximos anos, preten-
demos atender um maior 
número de estudantes”, 
comentou o secretário da 
Educação, Paulo Paliari.

De Mogi Mirim

Em janeiro de 2024, du-
rante as férias escolares, a 
Prefeitura de Mogi Mirim, 
por meio da Secretaria de 
Educação, vai receber as 
crianças que estudam nos 
Cempis (Centro Educacio-

nal Municipal de Primeira 
Infância) no polo de aten-
dimento que funcionará 
no Cempi “Maria Bueno 
de Amoedo Campos”, situ-
ado à rua Francisco Dias 
Reis, 649, na Vila Dias. As 
atividades serão realizados 
no período de 8 a 26 de 

janeiro, de segunda a sex-
ta-feira, das 7h00 às 17h00 
(às 16h30 os pais já podem 
buscar as crianças). 

Serão disponibilizadas 
100 vagas e as inscrições 
acontecerão nesta semana, 
a partir desta segunda-fei-
ra (11), até quinta-feira 

(14), diretamente nos Ce-
mpis onde as crianças es-
tão matriculadas. Para as 
inscrições, os responsáveis 
deverão apresentar uma 
foto 3x4 da criança (a mais 
recente possível), uma 
cópia do comprovante de 
residência e do contrato 

de trabalho da mãe. A ficha 
de inscrição será forne-
cida pelo Cempi, onde o 
responsável pela inscrição 
receberá o protocolo. 

Em janeiro deste ano, 
a Secretaria de Educação 
fez o atendimento em dois 
polos, registrando uma 

frequência diária de 85 
alunos. Durante a per-
manência nos polos, as 
crianças participaram de 
uma série de atividades, 
entre brincadeiras lúdicas 
e contação de histórias, 
além da rotina de alimen-
tação. 
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Vôlei masculino e feminino de Artur Nogueira 
brilham em quadra e sagram-se campeões

De Artur Nogueira

O  v ô l e i  d e  A r t u r 
Nogueira fechou este final 
de semana com sucesso. 
As equipes feminino e 
masculino da Associação 
Desportiva de Voleibol 
(ADV) jogaram duro e 
conquistaram o 1º lugar 
em dois campeonatos.

Na sexta-feira (08), o 
feminino jogou na final 
do Campeonato Estad-
ual Adulto série ouro da 
Associação Pró Voleibol 
(APV). As meninas vence-
ram de virada a equipe 
de Piracicaba por 3 a 2. 
Com ginásio lotado, o 
time conquistou um título 
inédito para o município.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza o time 
pela conquista. “As mui-
tas horas de treino val-
eram a pena, pois a vitória 
foi garantida neste final 

de semana. As meninas 
representaram muito 
bem nossa cidade e po-
dem se orgulhar do resul-
tado”, diz.

O feminino ainda tem 
mais uma disputa pela 
frente, desta vez na fi-
nal do Campeonato da 
Associação Desportiva 
Regional (ADR), no próx-
imo domingo (17), em São 
João da Boa Vista.

O U R O  P A R A  O S 
MENINOS

Já o masculino bateu 
Pedreira e conquistou o 
1º lugar no Campeonato 
da ADR, neste domingo 
(10). O jogo foi em casa, 
na quadra da antiga Es-
cola Modelo.

A técnica do mascu-
lino, Karoll Laranja, diz 
que os resultados positi-
vos são frutos de muito 
treino e dedicação do 

time. “Os meninos joga-
ram duro e mereceram 
esse título. Estou muito 
orgulhosa de cada um, e 
com certeza, fechamos o 
ano com a sensação de 
dever cumprido. Que ven-
ham mais campeonatos 
em 2024”, exclama.

BASE FORTE
Os atletas de base, 

alunos do Centro de For-
mação Esportiva Voleibol 
(CFC), também ganha-
ram ouro no torneio do 
Clube Cosmopolitano. 
Além da equipe Sub 19 
nogueirense, também 
participaram a Pumas 
Campinas ,  E .V.L.A. 
Paulínia e Cosmopoli-
tano.

A equipe da ADV levou 

a melhor e ficou em 1° 
lugar. O 2º e 3º lugar foi 
para Paulínia e Campinas, 
respectivamente; já o 4º 
lugar para o Cosmopoli-
tano. Para participar, as 
equipes doaram alimen-
tos não perecíveis à APAE 
de Cosmópolis.

A ASSOCIAÇÃO
A entidade Associação 

Desportiva de Voleibol 
(ADV) foi criada formal-
mente em 2018 através 
do Projeto de Lei Com-
plementar 034/2018 na 
Câmara de Vereadores.

Porém, desde 2009, o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamental 
na vida de jovens, os quais 
têm levado o nome da ci-
dade para outras regiões.

Handebol Feminino de Amparo é campeão da 
Liga do Interior

De Amparo

No sábado, 9, as equi-
pes de handebol da Sec-
retaria de Esportes e Ju-
ventude da Estância de 
Amparo participaram nas 
categorias, cadete mas-
culino e adulto feminino, 
das finais da LHI – Liga 

de Handebol do Interior, 
em Cosmópolis.

Na decisão contra Mogi 
Guacu, o adversário ven-
ceu no detalhe a final da 
categoria cadete masculi-
no, por 33 a 25.

“Temos muito orgulho 
desses meninos que se de-
dicam muito ao esporte”, 

ressaltou o técnico Fábio.
O time adulto feminino 

jogou contra a UFSCAR 
São Carlos e Amparo, con-
quistou o título inédito, 
em um jogo pegado até 
os últimos instantes. A 
vitória por 21 a 20, foi 
garantida também pelas 
defesas da goleira Júlia 

Miralha..
“Agradeço todo apoio 

da Prefeitura de Amparo, 
à Secretaria de Esporte, 
toda equipe de esporte 
da cidade de Amparo e a 
todos que sempre estão 
ajudando e apoiando nos-
sa modalidade”, finalizou 
o técnico.


